PRESENTACION

La Reforma del Estado ha modificado sustancialmente la orientación de la investigación básica y aplicada en el campo de la Administración Pública, al evidenciarse el agotamiento de modelos políticos y económicos que han ido perdiendo la capacidad de explicar por sí mismos los cambios que se manifiestan en el concierto internacional.

La visión de economía abierta como ejercicio prospectivo se enfrenta al gran desafío de instrumentar estrategias que logren armonizar las complejas variables de crecimiento y competitividad, con una política social que tienda a combatir la pobreza y la desigualdad como compromiso irreversible del Estado mexicano.

En esta panorámica se inscribe el trabajo de Enrique González Tiburcio, profesional en política económica, docente e investigador por naturaleza, galardonado con el Premio del Instituto Nacional de Administración Pública 1990. Es de gran satisfacción que un tema de controversia y actualidad como el que presentamos en esta oportunidad, haya obtenido el premio en el certamen que el Instituto organiza para fomentar la investigación en la disciplina, además de que le otorga un merecido reconocimiento.

A lo largo de estos quince años, el Premio ha tenido la fortuna de encontrar temas que han coincidido con la problemática nacional del momento. Así, el tema Reforma del Estado y política social, se ubica en el proceso de transición que está promoviendo el gobierno para hacer compatibles las grandes transformaciones sociales del país con los vertiginosos cambios del entorno mundial.

El desarrollo de la obra mantiene la premisa fundamental del rigor científico y de la coherencia expositiva alternando los elementos e indicadores que utiliza

REFORMA DEL ESTADO Y POLÍTICA SOCIAL

como sustento en un discurso impregnado de análisis, reflexiones e inquietudes y un amplio conocimiento del fenómeno. Se observa en el texto de parteaguas generado por las transformaciones y exigencias que la sociedad civil plantea para una nueva relación con el Estado.

El autor articula magistralmente los principales desafíos que enfrenta la modernización bajo dos polos conflictuales: el de la integración acelerada hacia el ámbito internacional versus la integración nacional. Este binomio inevitable se analiza en un contexto demarcado por la Reforma del Estado que, dentro de su estrategia global de desarrollo, promueva y consolide una política pública de bienestar social fundamentada en la reestructuración del entramado público con una gestión de nuevo orden en materia de justicia social y bajo el paradigma que permita encontrar mejores niveles distributivos de la riqueza e incrementar la productividad en la economía a partir de recursos humanos con mejores niveles de vida.

INSTITUTO NACIONAL DE ADMINISTRACION PUBLICA, A.C.